

Licitación, paso pequeño para la independencia financiera de Pemex: Nymia Almeida

Extracto de la entrevista con la analista líder de Pemex de Moody's Investor Service, Nymia Almeida, en el noticiero Enfoque Financiero, conducido por Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil.

FRANCISCO GARDUÑO: Ya tenemos en la línea telefónica a Nymia Almeida, me da mucho gusto recibirla, ella es analista líder de Pemex por parte de la agencia Moody's Investor Service. ¿Cómo estás Nymia?

NYMIA ALMEIDA: Muy bien Francisco. ¿Tú?

FRANCISCO GARDUÑO: Bien, muchas gracias, dándote las gracias por estar con nosotros y por hacernos tus comentarios y puntos de vista sobre un tema que fue sin duda una de las noticias más importantes de los últimos días y por supuesto también yo creo que del sector energético, esta nueva alianza que ha logrado Pemex con la subasta última que se llevó a cabo para explotar el campo Trión, se ha aliado con BHP Billiton. ¿Qué lectura le das no solamente al socio sino primero al resultado de la propia licitación?

NYMIA ALMEIDA: Yo diría que es un evento histórico, no de los últimos días, to diría de los últimos años. Estamos esperando algo relevante desde finales de 2013 con respecto a la reforma energética, entonces que se haya dado esta asociación, esta subasta con este ganador, un ganador de un muy buen porte y que va a ayudar a la empresa a desarrollar su tecnología en aguas profundas, yo creo que es un evento histórico.

Y como lo vemos, es un primer paso, un paso muy pequeño aunque haya sido muy importante o muy pequeño, hacia la eventual independencia financiera de la empresa. Entonces que se puede eventualmente copiar esa asociación y hacer más réplicas de ella, es lo que todos estamos esperando que pase.

FRANCISCO GARDUÑO: ¿Te parece que con todos estos pasos que se han estado dando y que se han venido consolidando, Pemex toma ya más fuerza y más forma como una empresa, no propiamente como lo era antes, una paraestatal que tenía situaciones muy convulsas, muy tensa y manejos incluso raros?

NYMIA ALMEIDA: Mira, creo que es lo que todos esperamos, la propia administración y el gobierno esperan de la empresa, que sea lo que ellos llaman ahora Empresa Productiva del Estado, que tendrá total libertad de escoger sus proyectos, libertad de invertir en donde se le dé la gana y obviamente esperando el retorno de la inversión de forma positiva y que se cambie su destino. Es un paso muy pequeño, un pasito, pero son varios ya. Si ves desde inicio de año, ha dado pequeños pasos hacia un destino diferente, está largo el camino, pero va en buen camino yo creo.